

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Nuevamente se habla de la repatriación de tropas de Melilla y a pesar de que la nación desea vivamente el pronto regreso de nuestros soldados ha producido, en general, mal efecto la noticia, pues nadie se explica que el nuevo alto comisario, general Burguete, se haya capacitado en unos días de la situación militar de nuestra zona para recomendar una medida de tan trascendental importancia, como la del retorno a la Península de algunos regimientos.

El caso de este se persigue producir un efecto en la galería, creemos que debería haberse ocurrido en julio pasado para servir siempre de norma para no desguarnecer prematuramente nuestras posiciones africanas.

Según noticias de Rusia, a consecuencia de la escasez de numerario, el descuento aumenta cada día en las filas del Ejército rojo.

El Gobierno sovieta carece de fondos para pagar a sus oficiales, exigiéndoles la revuelta y acentuándose el antisemitismo, especialmente en la Rusia meridional, donde se han registrado ya algunos motines.

Dicen de Mosca que el Arzobispo de Siberia, monseñor Anstoli, ha sido condenado a muerte por haberse negado a entregar a los Soviets las alhajas y objetos preciosos que poseen los templos de su jurisdicción.

También han sido condenados a muerte veinte alumnos de la Escuela militar de Cronstadt, por haberse negado a asistir a él.

Asimismo sufrirá la última pena una mujer bella y distinguida que acompañada de un niño y de una linda jovencita, llegó últimamente al convento de la Ascensión de Penza, población situada a 450 kilómetros de Moscú.

La visjera, con gran misterio, dijo a la abadesa que era la zarina, y que con dos de sus hijos había podido burlar el escudo y ominoso cautiverio bolchevique.

El porte majestuoso de la señora, su palabra dulce y persuasiva convencieron a la cretina abadesa, que alegre consentió en que las augustas personas permanecieran ocultas en el convento.

Pero el misterio duró poco; primero, las mandaderas del convento, luego, en los poblados vecinos, comenzó a hablarse de la misteriosa visjera, de la zarina prófuga.

Pronto los campesinos, gente sencilla y fanático, empezaron a mostrar deseos de ver a la zarina.

Organizaron procesiones y a millares acudieron a prestarle rendimiento. Ella accedió a recibirlos, y muy emocionados besaban las manos de los refugiados imperiales.

La noticia, al expandirse veloz por los contornos, llegó a oídos de un comisario del pueblo, que inmediatamente, y lleno de inquietud, comenzó a inquirir si verdaderamente la auténtica zarina se albergaba en el convento.

Pudo averiguar que se trataba de una farsa.

Detenida la mujer, se comprobó que es una gran aventurera llamada Olandia Polikartova, muy conocida en los círculos galantes.

En virtud de la ley electoral de proporcionalidad vigente en Uruguay después de diez y seis años de esfuerzos y sacrificios, el primer representante de la Unión cívica (partido católico) elevará su voz en la presente

legislatura para sostener las justas aspiraciones de sus representados.

El nuevo representante de los católicos en el Parlamento es el abogado Joaquín Secco, cuyos éxitos políticos y sociales fueron muchos y muy calificados.

Limitándonos a los más recientes, citaremos sus brillantes discursos contra el alcoholismo, contra el juego legalizado y clandestino, que le han valido unánimes y calorosos aplausos de sus colegas de Parlamento de los partidos adversos, teniendo tal influencia, que puede decirse que con un discurso suyo decide la suerte de un proyecto parlamentario. Su tacto y habilidad son tales, que frecuentemente se le considera árbitro en las situaciones delicadas, pues su voto inclina siempre la balanza parlamentaria del lado mejor y más provechoso para su patria.

Al tener noticia de la muerte de Benedicto XV, y próxima la hora de clausura de la sesión parlamentaria de aquel día, pidió Secco la prórroga de la sesión para hacer el elogio del gran Papa difunto.

Sus adversarios, comprendiendo la intención del diputado católico, se opusieron a ello; pero no desistió por esto, sino que al día siguiente pidió la palabra, y conociendo que el auditorio le era hostil, se limitó a decir que, como representante de la conciencia católica del país, se levantaba para que constase su homenaje al Pontífice de la paz.

Ninguno se atrevió a contradecirle, y muchos diputados se asociaron a su discurso.

La labor de este diputado, actualmente se dirige a la unión de las fuerzas católicas, que en aquel país, como en otros, están muy divididas. Desde muy antiguo existen dos partidos tradicionales, que dividen el cuerpo electoral católico de la República: los "blancos" y los "rosas". Verdaderamente no los separa ningún fundamento filosófico, religioso o moral; solamente motivos sentimentales e históricos, derivados de la preponderancia política o civil de los fundadores de la independencia uruguay.

Ahora ha nacido un nuevo y fecundo partido, católico, llamado "Unión cívica", en el que forma toda la juventud, que dejando a un lado tradicionalismos, como verdaderos soldados de Cristo, convencidos de la bondad de su causa, llevan la influencia benéfica de la Región al Parlamento, a la escuela y al hogar de los desgraciados.

De Sociedad

Los que viajan
De Cádiz llegó a ésta la Excelentísima señora de Llopis y su hija Consuelo y, habiendo pasado unos días con sus hijos los señores de Cano, salieron para sus posesiones de Dolores (Alcazares).

De Madrid ha regresado la Excelentísima señora doña Matilde Herrero, Viuda de Piñat.

Se encuentra en ésta al virtuoso sacerdote, párroco de Mula, don Patricio Aliaga Rubio.

Se encuentra en ésta procedente de Cádiz la distinguida y culta señorita Nieves Rato.

Notas varias
Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Francisca Sánchez Bernal de Contreras.

Enfermos
Se encuentra enferma la distinguida señora doña Margarita Barreda, de Pascual de Riquelme.

Ayer le fué administrado el Santo Viático a la distinguida señora doña Querubina Balibrea Truchand.

Diez mejores las heras de la paciencia.

Por la Cruz Roja

Ayer se celebró la fiesta a beneficio de la Cruz Roja que todos los años se verifica con el nombre de la fiesta de la banderita.

Se instalaron tres mesas petitorias una en la plaza del Ayuntamiento; otra en la de Perfumo y la tercera en la plaza de San Ginés.

Conparon la primera mesa las señoras del Gobernador Militar Excelentísima señora de Vives; la señora del Alcalde señor Carmona y las señoras de Oliver, Soler (D. J.), Barreto, Cabezas, Guardiola, Molero, la señora del Ayudante del Gobernador Militar y señoritas de Rato y Murcia.

La mesa de la Plaza de San Ginés la presidieron las señoras de Solé, La Cerda, Romero, Lozano, Viuda de Cano, Parreño, Cano (don Marcelino) y señorita de Romera.

La mesa de la Plaza de Perfumo la presidieron la señora del General del Arsenal Excelentísima Señora de Pérez de Evora, señoras Viuda de Delgado, Ruiz de Bona, Silgestron, de Montojo y señorita de Guimerá.

Postularon tanta encantadora señorita de la mejor sociedad cartagenera que sería imposible citarlas sin omitir ninguna nombre.

La recaudación total ascendió aproximadamente a 2.500 pesetas.

La daremos exacta cuando se nos faciliten más datos.

Horrorosa catástrofe en Los Alcázares

Cinco personas ahogadas

Anoche a las 9 1/2 ocurrió en la playa de Los Alcázares, una horrorosa catástrofe.

En un bote, perteneciente a la Ayudantía de Marina de San Pedro del Pinatar, regresaban de los Alcázares, donde habían pasado el día, al referido pueblo, un grupo compuesto de cuatro personas.

Patronaba el bote el contramaestre don Andrés Soto y como marinero el que lo es Pedro Sánchez.

Al salir, a unos veinticinco metros del Club de Regatas de los Alcázares, una ráfaga de viento hizo resobrar la embarcación cayendo todos al agua.

Pericleren Remedios Viviente de 14 años, Luz Viviente de 9 años; Marta y Antonio Cánovas Guirao, de 24 y 23 años respectivamente y Antonio Sánchez, de 9 años, todos de San Pedro del Pinatar.

Los nueve restantes se salvaron, resultando de estos uno con heridas graves.

En auxilio de los naufragos, acudieron todos los veraneantes de Los Alcázares; realizando excelentes servicios en auxilio de las víctimas los médicos señores Pascual, Albaladejo y Mesaguer.

Tan inmensa desgracia ha producido general sentimiento en ambas playas, pues las víctimas eran conocidísimas.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas.
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 9
Casa de Marqués (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha.

El espada

II

En la arenosa pista de la plaza se ve marchar ligero el espada, que audaz vá tras la fierra, provocando el encuentro frente a frente se hallan; hiere el toro con el cóccavo callo el duro suelo y, rabioso, revuélvese con ira buscando al hombre que lo esquivaba diestro.

El público que llena los tendidos atronando los ecos con vítores y aplausos, los azuzan; y sin ver un hermano en el torero, olas de sangre brotan de la herida; en la lidia teroz se unen los cuerpos; perdido ya el instinto, choca el testuz contra el humano pecho.

Un puy de muerte vibra en el espacio que huela el entusiasmo con un eco, y fierra y hombre en uno conundidos, cááveres los dos, vienen al suelo.

R. P. A.

Cuernos y Calreles

La primera de feria

La corrida de ayer

A pesar de haber llegado los trenes repletos de forasteros y de ser mucho lo que se hablaba de toros, en la plaza a la hora de empezar la taurina fiesta, hay solo una media entrada.

Después las bandas de música arrastran a unos cuantos más cubriéndose los tres tercios del coso.

En los palcos se ven hermosas mujeres que lucen la españolaisima mantilla blanca y el chulón y castizo mantón de Manila.

Los diestros esperan en la puerta que el presidente haga la señal y este que es el buen aficionado y mejor inteligente don Pedro Sánchez Meca, a las cuatro y media en punto ocupa su puesto, agita el pañuelo blanco y las cuadrillas entre palmas tibias cruzan el ruedo.

Cambiada la seda por el pelo, se colocan todos en su sitio, dispuestos a la pelea y ahora vamos a ver lo que hicieren.

Sánchez Mejías, nada absolutamente que mereciera la pena, dada su categoría, lo mucho que cobra y lo más, que se impone.

Ayer un vulgar novillero queda mejor que él.

Con la capa instrumentó sólo dos verónicas. Con las banderillas bien, exponiendo mucho en uno de ellos.

Con la muleta toró a su primero vulgarmente, sin llegar a entusiasmar a pesar de agarrarse a los pitones y de dar unos cuantos rodillazos.

Con la espada, mal completamente, echándose fuera desecadamente. Dió tres pinchazos y una estocada que mató. Palmas de unos, pero más pitos de otros.

En su segundo, el de las 19.000 del día, el señor Mejías, dá sólo unos cuantos capotazos tan sencillos y sin gracia que nadie hace caso.

Luego, cuando vió que La Rosa, entraba en quites con ganas de palmas, apretó él e hizo uno que fué una verdadera proeza y que el público aplaudió mucho.

Señor Ignacio, si sabe Vd. haberlo por que nos dá el disgusto de no hacer nada?

Don la muleta también estuvo sentido, siendo abuchado por el público que quiere que los que cobran tanto hagan más.

Con la espada tras de unos mentazos buenos, entró dos veces a matar dando una ladada que hizo caer al de Samuel Hermanos.

En este toro recibió el ouñado del gran Joselito (q. e. p. d.) una bronca de las que hacen época, por haber hecho el diestro un desplante.

La Rosa era el segundo matador, y vimos que con la capa y banderillas está muy requetebien, logrando este joven entusiasmar la parroquia.

En ambos toros La Rosa toró muy bien de muleta, haciendo cosas tan bonitas que el público le aplaudió largo rato.

Con el estoque ya no gusta, pues entra falto de decisión y con una ventaja extraordinaria se echa fuera que es un primor.

Dió varios pinchazos y dos estocadas atravesadas que mataron.

Maera, sin duda alguna este nene guarda todo su repertorio para hoy.

Con la capa solo instrumentó dos o tres verónicas, buenas siendo aplaudido.

Con las banderillas muy bien, dominando la suerte a la perfección.

Con el trapo rojo dió hasta tres pases buenos, uno de pecho superior.

Con la espada en su primero un pinchazo y una buena y en su segundo una serie de pinchazos e intentos de descabello que levantó la protesta del público.

Por fin logró acortar cuando el Presidente tenía ya el pañuelo blanco en la mano para dar el primer recado. **Los toros**

Enviaron Samuel Hermanos una corrida desigual.

El primero tocado de la vieta y el segundo resentido de los cuartos traseros. En general cumplieron, a excepción del tercero que fué foguado.

El más bravo al quinto, que fué aplaudido al arrastrarse.

Los subalternos.—Todos muy bien torosando, corriendo a los toros mejor y poniendo banderillas pronto y bien. De los de a caballo Zurito y Catalino.

La dirección de la lidia infernal, pues como de haber cumplido Mejías con su obligación, el 3.º no se hubiera foguado.

De los matadores, La Rosa sobrasó.

Y... esto es lo que pasó ayer y hoy estoy lápiz y cuartilla en ristre, apuntando lo que Sánchez Mejías y Maera hacen con seis toros de Conradi.

Mero II.

PARA LOS TOROS FINO COQUIN

Jerez natural
Sociedad especial. El más fino y el más selecto

Información de Marina

Varias noticias

Ingresa en la Factoría del Arsenal el Operario de Máquinas eventual Francisco Casanova.

Se expide orden de ingreso en el Submarino del Operario de Máquinas José Ombres López.

Se expide pasaporte para Cuba al Alférez de Navio don Carlos Navarro para que se traslade a disposición de la Superior Autoridad de aquel Departamento.

Se dispone sea reconocido por el ingreso en la Estación de Submarinos y hacer el curso correspondiente al 3.º curso de la Escuela de Submarinos. Los señores don Ramón López Bernal,